

Wettbewerb auf dem Prüfstand

Die 11. Trendtage Gesundheit Luzern stellen dasjenige Thema ins Zentrum, welches die Veränderungen im Gesundheitswesen am stärksten prägt: Markt oder Staat – oder wieviel Wettbewerb braucht das System?

Im schweizerischen Gesundheitswesen herrscht ein staatlich regulierter Wettbewerb. Dieses Zwitterssystem gibt laufend Anlass zu Diskussionen. Die einen fordern mehr Wettbewerb und erhoffen sich dadurch bessere Qualität, mehr Effizienz und geringere Kosten. Die anderen wünschen sich eine starke staatliche Hand, um ein gut funktionierendes Gesundheitswesen auf hohem Niveau langfristig sicherzustellen.

Gründlich durchleuchten

Vor diesem Hintergrund wollen die Trendtage Gesundheit Luzern (TGL) 2015 den Wettbewerb im Gesundheitswesen tiefgreifender durchleuchten und quasi auf den Prüfstand stellen. Dem Wesen des Wettbewerbs wird aus verschiedenen Perspektiven näher auf den Grund gegangen – ein wichtiges Unterfangen, liegen doch

einige Elemente ganz schief im Wettbewerbsumfeld. Noch bestehen zahlreiche etatistische Eingriffe, offen und verdeckte Subventionen haben noch längst nicht ausgedient. Wo behindern sie die freie Konkurrenz unter den Leistungserbringern und auch Kostenträgern? Wo und weshalb zeigen sich welche Kantone als arge Wettbewerbsverhinderer? Wo drückt der Schuh am meisten? Wo sind wettbewerbsfördernde Massnahmen ein Gebot der Stunde?

Die Trendtage Gesundheit sind die führende nationale Plattform in der Gesundheitsbranche. Mehr als 600 Meinungs- und Entscheidungsträger aus Industrie, Versicherungen, Spitälern, Ärzteschaft und Pharmazie, Pflege, Behörden, Politik, Patientenorganisationen und anverwandten Kreisen treffen sich alljährlich zum Dialog über Trends und Perspektiven im schweizeri-

schen Gesundheitswesen im KKL Luzern. Die Veranstaltung steht unter dem Patronat des Bundesamts für Gesundheit BAG und der Schweizerischen Konferenz der kantonalen Gesundheitsdirektorinnen und -direktoren GDK.

Mittwoch, 18. März 2015

- Wettbewerb versus Regulation (Grundlagen)
- Preiswettbewerb
- Qualitätswettbewerb

Donnerstag, 19. März 2015

- WWW und Wettbewerb
- Einkaufsgemeinschaften
- Pharmaindustrie im regulierten Wettbewerb
- Neue Wettbewerbssituation bei den Senioreneinrichtungen
- Personalwettbewerb
- Trends und Innovationen

Nach dem **NEIN** zur Einheitskasse

RVK FORUM

Gesundheitswesen
Schweiz



Ende gut,
alles gut?

NEU
Mit Podiumsdiskussion und drei Panels!

Information und Anmeldung
www.rvkforum.ch

RVK-FORUM 2015

Einladung zu Meinungsbildung und Austausch
Donnerstag, 7. Mai 2015
im Verkehrshaus der Schweiz, Luzern